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фонтан работал 
в городе в этом 

сезоне. Вчера ГУП 
«Водоканал СПб» 

нача ло их отключать.
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Стабильный снежный покров в Петербурге появится к середине ноября. 
Но дорожные службы города готовы справиться с последствиями осад-
ков. Вчера погода впервые испытала их на прочность.

Первая проверка снегом

ДОРОЖНЫЕ предприятия живут в режиме 
повышенной готовности с 16 октября. 
Об этом сообщили в Комитете по бла-
го устройству СПб.

ДЕЖУРСТВО У МОСТОВ
«Как  только ухудшилась погода, 
машины заступили на дежурство у опас-
ных участков дорог – мостов, виадуков, 
набережных, чтобы оперативно реаги-
ровать на появление скользких мест. 
Девятнадцатого октября улицы уби-
рали 567 единиц техники и 1182 двор-
ника», – рассказали в ведомстве.

Судя по интерактивной карте, раз-
мещенной на сайте Комитета по благо-
устройству СПб, на петербургских маги-
стралях работали мусоровозы и подме-
тальные машины.

Снегоуборочные, очевидно, 
пока не выводили. Но надо сказать, 
что дорожным службам помогла доста-
точно теплая погода. Снег растаял 
везде. Исключение – лишь Петергоф 
и  Ломоносов, где снежный покров 
довольно долго продержался на поверх-
ности. Там пришлось задействовать 
снегоуборочную технику.

ОСЕННЕЕ ТЕПЛО
По словам главного синоптика Петер-
бурга Александра Колесова, снежный 
покров в городе установится не раньше 
середины ноября.

Судя по  долгосрочным прогнозам 
погоды, петербуржцев ждет очень 
теплый конец октября. В течение трех 
недель температура нередко будет 
достигать плюс 10 градусов. Но бли-
жайшие двое суток окажутся очень неу-
стойчивыми в плане погоды. Александр 
Колесов отметил, что сегодня утром 
на улицах Петербурга возможен голо-
лед, но только на больших простран-
ствах и далеко от центра.

«Днем будет солнце, и  мы наде-
емся, что асфальт просохнет. А в ночь 
на среду будут уже настоящие замо-
розки. Если асфальт успеет высохнуть, 

дороги в среду будут безопасными», – 
рассказал Александр Колесов.

В ЗОНЕ ОСОБОГО ВНИМАНИЯ
Кроме того, особое внимание город 
уделит уборке в непогоду дворовых 
территорий. Во время субботнего объ-
езда Калининского района губернатор 
Александр Беглов отметил, что зимой 
дворы будут чистить 650 убороч-
ных машин, также готовы к работе 
1,5 тысячи единиц малой механизиро-
ванной техники. На крышах будут тру-
диться около 500 кровельщиков, они 
должны пройти специальное обучение.

  НИНА АСТАФЬЕВА /nina.astafeva@spbdnevnik.ru/     СВЕТЛАНА ХОЛЯВЧУК

…ГОРОДСКИЕ ПАМЯТНИКИ 
ПОЛУЧАТ НОВУЮ СВЕТОДИОДНУЮ 
ПОДСВЕТКУ…

  > Новая подсветка помо-
жет преобразить не только 
памятники, но и ночной 
пейзаж Петербурга. Сейчас 
декоративное освещение 
есть только у 74 объектов 
культурного наследия 
в Северной столице. По сло-
вам Александра Беглова, 
новые светодиодные 
фонари недавно появились 
в центре Пушкина. Специ-
алисты ГБУ «Ленсвет» 
досрочно завершили работу 
на объектах после обраще-
ния жителей Пушкинского 
района.

…НА 4 ТЫСЯЧИ 
РУБЛЕЙ МОГУТ 
ОШТРАФОВАТЬ…

  > О штрафе за наруше-
ние масочно-перчаточ-
ного режима напомнил 
петербуржцам губернатор 
Алек сандр Беглов. Он под-
черкнул, что использование 
средств индивидуальной 
защиты (СИЗ) должно стать 
частью общей культуры. 
«Соблюдение правил 
вместе с ужесточением мер 
контроля поможет снизить 
темпы распространения 
коронавируса», – ска-
зал глава города. Штраф 
за отказ носить СИЗ может 
составить 4 тысячи рублей.

…АРКТИКУ 
ПОДКЛЮЧИЛИ 
К ИНТЕРНЕТУ…

  > Петербургские ученые 
уже обеспечили доступ 
к Интернету и телефонную 
связь в Арктике. Как сооб-
щил Александр Беглов, 
на заседании правитель-
ственной комиссии по раз-
витию Арктики обсужда-
лись вопросы улучшения 
инвестклимата в аркти-
ческих регионах России, 
развитие национального 
парка «Русская Арктика» 
и навигация по Северному 
морскому пути. Петербург 
планирует активно разви-
вать арктический туризм.

ФОТО: Д. ФУФАЕВ
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Для оплаты проезда петербуржцы выби-
рают карты «Подорожник» и льготные билеты. 
За 9 месяцев 2020 года ими воспользовались 
около 90% пассажиров городского транспорта.

  ЭЛЬВИРА РОМАНОВА /info@spbdnevnik.ru/ 

ПРОЦЕНТ пассажиров, использующих электронные или бан-
ковские карты в автобусах, трамваях, троллейбусах 
или метро, в Петербурге растет. Об этом сообщили в Коми-
тете по транспорту.

«По под счетам транспортников, к валидаторам чаще 
всего прикладывают электронную карту «Подорожник»: 
44 процента пассажиров используют данный носитель 
с записанными на него различными видами билетов. 
Еще 42 процента пассажиров, в числе которых пенсио-
неры, студенты и учащиеся, пользуются именными элек-
тронными льготными проездными билетами», – подели-
лись данными в комитете.

Пассажиры выбирают 
«Подорожники» 

2,5 млн
пассажиров в сутки 
перевозило ГУП «Петер-
бургский метрополитен» 
до пандемии. Во время 
активной фа зы эпидемии 
пассажиропоток значи-
тельно упал. При этом стан-
ции подземки закрывались 
раньше привычного срока.

Скидками при оплате про-
езда на транспорте могут вос-
пользоваться держатели карт 
с платежной системой «МИР» 
и единой карты петербуржца.

ПЕТЕРБУРГСКАЯ ФОТОХРОНИКА

Накануне днем на заводе АО «ОДК-Климов» продемонстрировали отгрузку авиационного 
двигателя. Отметим, что компания стала одним из 11 победителей конкурса «Экспортер 
года» в Северо-Западном федеральном округе. Так, объем выручки от экспорта в 2019 году 
составил 6 миллиардов рублей. При этом 1,8 миллиарда пришлось на сервисные услуги. 
«Разв итие сервисного обслуживания оборудования – основная задача для нашего пред-
приятия. Наши центры интегрированной логистической поддержки работают в Казахстане, 
Вьетнаме и Перу. В ближайшее время такие центры откроются в Судане и Китае, а в перспек-
тиве – во всех странах, где активно используется наше оборудование», – сообщил исполни-
тельный директор «ОДК-Климов» Александр Ватагин.

«Климов» нацелился на Китай и Судан

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Электронные карты

Разовые билеты 
или жетоны

Банковские 
карты

ЛЬГОТНЫЕ «ПОДОРОЖНИК»

10%

86%
42% 44%

4%

По данным ведомства, банковскими картами опла-
чиваются 4% от всех поездок. И только один пассажир 
из десяти покупает жетон для прохода в метро или разо-
вый билет в наземном транспорте.

Выбор в пользу электронных средств оплаты в коми-
тете объяснили весьма существенными скидками, как, 
например, у «Подорожника». «Суточные билеты позво-
ляют пользоваться транспортом без ограничений по коли-
честву поездок в течение срока действия билета», – сооб-
щили в Комитете по транс порту.
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ОБ  ЭТОМ «Петербургскому 
дневнику» рассказал испол-
няющий обязанности дирек-
тора Городского центра 
упр авления парковками 
Дмитрий Ваньчков.

«В планах на следующий 
год – проектирование зоны 
платной парковки в  Цен-
тральном районе, в 2022 году 
начнется ее создание по гра-
ницам Центрального рай-
она», – сообщил он.

НУЖНА ГАРМОНИЯ
Иными словами, плат-
ной должна стать пар-
ковка на всех улицах рай-
она, она будет рассчитана 
на 14 тысяч мест для авто-
мобилей. Однако оконча-
тельные перспективы нового 
парковочного простран-
ства станут известны после 
утверждения городского бюд-
жета на 2021 год.

«Есть идеология раз-
вития зоны платной пар-
ковки, она подразумевает 
появление парковочного 

пространства в Централь-
ном, Петроградском, Адми-
ралтейском и Василеостров-
ском районах,  – отметил 
Дмитрий Ваньчков. – Нужно 
смотреть, насколько плат-
ная парковка удобна и вос-
требована у людей. Почему 
была создана пилотная 
зона? Нужно было выяснить, 
как она работает, какие есть 
проблемы, какие потреб-
нос ти, каких показателей 
мы достигаем, что  нужно 
изменить. Платная пар-
ковка должна гармонично 
вписываться в наш краси-
вый город».

РАЗНЫЕ ПРИЧИНЫ
Аналитик движения «Транс-
порт и горожане» Арсений 
Афиногенов уверен в том, 
что платная парковка может 
приносить пользу городу.

«С точки зрения регули-
рования количества автомо-
билей в центре – это необ-
ходимое действие, – пояс-
нил корреспонденту «Петер-

бургского дневника» специ-
алист. – И тем более необхо-
димое с точки зрения урегу-
лирования самой парковки. 
Мы постоянно наблюдаем, 
что люди паркуются вторым 
рядом или, например, ставят 
машины на тротуаре. Если 
машин в центре Северной 
столицы станет меньше, 
то и повода для нарушений 
станет меньше».

Член Общественной 
палаты РФ и комиссии по без-
опасности дорожного дви-
жения Санкт-Петербурга 
Александр Холодов в беседе 
с корреспондентом «Петер-
бургского дневника» отме-
тил, что перед расширением 
платной зоны парковки сле-
дует определиться с ее конеч-

ными целями: или это зара-
батывание денег, или регули-
ровка трафика. И идти к этой 
цели надо честно, не маски-
руя одно другим.

НА 27 УЛИЦАХ
Напомним, что  пилотная 
зона платной парковки по -
явилась в Петербурге 3 сен-
тября 2015 года, она распо-
ложена на 27 улицах в Цен-
тральном районе и рассчи-
тана на  2,9 тысячи мест 
для машин.

При этом только в сере-
дине марта 2020 года феде-
ральный законодатель дал 
городу возможность взимать 
шт рафы с  тех, кто  остав-
ляет машины и не платит 
за парковку.

с 8:00  до 20:00
взимается плата за оставление авто на платной пар-
ковке. При этом с 20:01 до 7:59 пользование платной стоян-
кой является бесплатным для всех петербуржцев.

Новую зону платной парковки в Центральном районе спроектируют 
к 2022 году. Она будет рассчитана на 14 тысяч мест для автомобилей. 
Эксперты убеждены в том, что это должно пойти городу на пользу.

Платной стоянкой станет 
весь район

  ИРИНА ТИЩЕНКО, НИНА АСТАФЬЕВА /info@spbdnevnik.ru/     СЕРГЕЙ КОНЬКОВ / ТАСС

В сентябре 2020 года 
исполнилось пять лет 
с тех пор, как в городе 

начала работать пилотная 
зона платной парковки.

КРУГЛЫЙ 
СТОЛ

Свои воп росы 
Евгению КОЗИНУ 

вы можете прислать на почту: 
info@spbdnevnik.ru

Материалы по итогам встречи будут опубликованы
В ГАЗЕТЕ �ПЕТЕРБУРГСКИЙ ДНЕВНИК� И СЕТЕВОМ СМИ SPBDNEVNIK.RU  

с участием исполняющего 
обязанности начальника 
ГУП «Петербургский метро политен»

ЕВГЕНИЯ КОЗИНА

ПРОШЛОЕ 
И БУДУЩЕЕ
ГЛАВНОГО 
ГОРОДСКОГО 
ТРАНСПОРТА 
В КАНУН 65�ЛЕТИЯ 
МЕТРО

26
ОКТЯБРЯ

БОРИС БАУМАН /info@spbdnevnik.ru/     ORANGERY�SPB.RU

В ДЕКАБРЕ 2019 года Комитет по инвестициям СПб объя-
вил конкурс на право заключения соглашения для рекон-
струкции построенных в конце 1970-х годов и уже почти 
два десятилетия заброшенных теплиц. Итоги подвели 
5 февраля 2020 года. Единственным участником конкурса 
стал Фонд поддержки социальных инициатив «Газпрома».

«Реновация оранжерей Таврического сада должна стать 
примером создания нового культурно-досугового про-
странства, – отмечает глава города Александр Беглов. – 
Из заброшенных территорий в историческом центре можно 
и нужно создавать новые точки притяжения для петер-
буржцев и гостей города. Радует, что в Петербурге инвес-
торы все чаще обращают внимание на такие объекты 
и готовы вкладывать средства не во что-то сверхприбыль-
ное, а в возрождение исторических мест в новом формате».

Как уточнили в Смольном, инвестор должен создать 
социально-культурный объект с тремя оранжереями, 
выставочными и концертными залами. Концессионное 
соглашение планируется заключить на 49 лет. Объект 
должен быть введен в строй не позднее 1 июля 2025 год а.

Оранжереи будут 
примером

Оранжереи Таврического сада реконструируют 
к июлю 2025 года. Там планируется проводить 
выставки, концерты, театральные представле-
ния и кинопоказы.
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Учеба в удаленном режиме – явление лишь временное, предстоящий 
единый государственный экзамен может быть перенесен, аттестация 
младшеклассникам не грозит. Накануне в Рособрнадзоре ответили 
на самые популярные вопросы родителей учащихся.

Все образуется. И ученики, 
и ситуация

В ПОНЕДЕЛЬНИК глава Феде-
ральной службы по надзору 
в сфере образования и науки 
Анзор Музаев провел ежегод-
ную всеро ссийскую встречу 
с родителями учащихся школ 
и вузов и ответил на самые 
волнующие вопросы.

О ДИСТАНЦИОННОМ 
РЕЖИМЕ
Конечно, речь в эпоху коро-
навируса зашла и о новом 
формате обучения.

«Мы надеемся, что школь-
ники в меньшей мере постра-
дают и все-таки будут учиться 
в полноценном очном фор-
мате. Это заявляют все  – 
от президента РФ до любого 
учителя, все подчеркивают, 
что дистанционный формат 
никогда не  сможет заме-
нить очный. Там и социа-
лизация, и индивидуальная 
работа учителя с ребенком. 
Есть много моментов, кото-
рые дистанционное образо-
вание никогда не восполнят, 
каким бы качественным оно 
ни было», – представил пози-
цию Рособрнадзора Анзор 
Музаев.

О ПЕРЕНОСЕ ЕДИНОГО 
ГОСЭКЗАМЕНА
Рособрнадзор не рассмат-
ривает вариант сдачи еди-
ного государственного 
экзамена (ЕГЭ) в дистанци-
онном формате. Впрочем, 
не  исключено, что  сроки 
его сдачи вновь придется 
корректировать.

«Мы надеемся, что больше 
никаких волн, связанных 

с коронавирусом, не будет 
и мы сможем провести ЕГЭ 
в срок, в том числе досроч-
ный этап. Но любые заболе-
вания начинаются осенью 
и весной, и, если ситуация 
снова будет плохая, к сожа-
лению, нам, как  и  в  этом 
году, придется принимать 
решение ближе к делу и пере-
носить сдачу экзаменов 
на лето», – пояснил руково-
дитель Федеральной службы 
по надзору в сфере образова-
ния и науки.

ОБ ИЗМЕНЕНИЯХ В ПОРЯДКЕ 
СДАЧИ ОГЭ
Также Анзор Музаев про-
комментировал ситуацию 
с основным государствен-

ным экзаменом (ОГЭ). Глава 
Рособрнадзора отметил, 
что весна у нынешних девя-
тиклассников была ском-
кана, что вызвало некие про-
белы в изучении школьной 
программы. Учитывая неста-
бильную обстановку, ника-
ких изменений в процедуре 
сдачи ОГЭ не предполагается.

«Мы не  планировали 
никаких нововведений, 
в том числе в связи с той 
ситуацией, которая сейчас 
происходит. Мы прекрасно 
понимаем, что детям, учи-
телям и родителям сейчас 
непрос то, всей системе обра-
зования непросто. Поэтому 
мы ничего менять не плани-
руем в этом учебном году», – 
подчеркнул Анзор Музаев.

О ВКЛЮЧЕНИИ ИСТОРИИ 
В СПИСОК ОБЯЗАТЕЛЬНЫХ
Руководитель Рособрнадзора 
также признался, что часто 
слышит советы экспертов 
о включении истории в ряд 
обязательных экзаменов 
для ЕГЭ. Однако пока о таком 
решении речь не идет.

«Это очень важный пред-
мет. Мы это не оспариваем, 
но вопрос этот у себя пока 
не обсуждали. В течение сле-
дующих двух лет он не рас-
сматривается»,  – сказал 
руководитель Федеральной 
службы по надзору в сфере 
образования и науки.

ОБ АТТЕСТАЦИИ 
В НАЧАЛЬНЫХ КЛАССАХ
Кроме того, на всероссий-
ской встрече с родителями 
учащихся Анзор Музаев 
сообщил, что  вопрос вве-
дения итоговых экзаме-
нов в  начальной школе 
не обсуждается.

«Если честно, то это уже 
перебор. Начальная школа 
имеет свои особенности: 
ребятами занимается один 
учитель, и он четко пони-
мает готовность ученика 
к преодолению следующей 
ступени. Поэтому никаких 
дополнительных испыта-
ний, экзаменов мы не пла-
нируем и  даже не  обсуж-
даем», – резюмировал глава 
Рособрнадзора.

  ТАМАРА СКОРОДЕЛОВА /tamara.skorodelova@spbdnevnik.ru/     СВЕТЛАНА ХОЛЯВЧУК

Между тем сейчас на каран-
тин в Петербурге отправ-
лены 106 классов в 57 школах. 
По данным Комитета по обра-
зованию, это 0,53% от общего 
количества классов в городе.

Вот-вот школы Петербурга уйдут на кани-
кулы. Чем занять ребенка в столь непро-
стое время? Один из вариантов – Startup 

Junior. Проект по развитию у детей и под-
рос тков soft skills через предприниматель-
скую деятельность запускает на каникулах 
бизнес-лагерь для детей 7-17 лет. Находя-
щийся на Петроградской стороне квартал 
«Ленполиграфмаш» станет местом притя-
жения для тех, кто хочет создать свой про-

ект и презентовать его перед родителями 
и опытными бизнесменами.

В процессе обучения ребят сводят 
на экскурсии в компании и интерес-
ные пространства, а отдельным сюр-

призом станет встреча с извест-
ными в городе предпринима-

телями, которые расскажут 
начинающим бизнесме-
нам о том, как добиться 
успеха в разработке сво-
его проекта.

Полагаем, что такие навыки пригодятся, 
не только если ваш ребенок решил стать 
предпринимателем, но и, например, в обыч-
ной жиз ни.

Бизнесмены поделятся 
опытом с детьми
АЛЕКСАНДР РУЖИНСКИЙ /основатель школы Startup Junior/

Бизнес-лагерь подойдет 
тем детям, которые стре-
мятся развивать в себе креа-
тивность. Ребята научатся 
ставить перед собой цели, 
искать ресурсы для развития, 
публично презентовать свои 
идеи.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.
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ПОЛИКЛИНИКА № 77 Невского рай-
она Петербурга работает на двух 
площадках – на Шлиссельбургском 
проспекте и проспекте Обуховской 
Обор оны. По количеству обслужива-
емого населения – это городок рай-
онного масштаба, форпост, кото-
рый первым принимает все звонки, 
жалобы, обращения.

ЦИФРЫ ТЕ ЖЕ, АЛГОРИТМЫ � 
ДРУГИЕ
Тогда, в апреле, в коридорах было 
пусто. Уже действовали корона-
вирусные ограничения. Привыч-
ные для всех поликлиник бабушки 
сидели по домам, а к кашляющим 
и температурящим выезжали бри-
гады медиков, бережно упаковы-
вая дефицитные тогда СИЗы. Пере-
одевались прямо перед квартирой 
пациента, а от людей в непривыч-
ных в ту пору скафандрах и масках 
шарахались соседи.

Нам даже удалось съездить 
на вызов с такой бригадой – участ-
ковым врачом-терапевтом Дарьей 
Соколовской и ее помощником – 
медбратом Михаэлем Васельски. 
«Для моего поколения – для тех, 
кому около 30 лет, – это первое 
такое испытание. Но в каждое поко-
ление что-то случалось, на наше 
поколение пришелся коронави-
рус», – сказала тогда Дарья.

Сейчас Дарья продолжает рабо-
тать, а Михаэль по семейным обсто-
ятельствам перешел в стационар. 
За  это время COVID-19 перебо-
лели около 50 сотрудников поли-
клиники, в которой всего рабо-
тают 405 человек. От инфекции 
умерла рентген-лаборант 59-лет-
няя Марина Федорова.

Участковые терапевты и мед-
сестры в  апреле выполняли 
по 50-70 вызовов в сутки. Главный 
врач поликлиники Елена Габрие-
лова тогда привела такие данные: 
«На подведомственной территории 
около 50 пациентов с подтверж-

денным коронавирусом, несколько 
особо тяжелых госпитализированы. 
Еще 400 человек – контактные. 
Тяжело, но работаем. Передний 
край – это наша история».

Сейчас – 187 вызовов в сутки, 
из  них 87 – на  COVID-19. Чуть 
меньше  – на  условное ОРВИ 
(если COVID-19 не подтвердился 
или на самом деле просто ОРВИ).

«Не хватает людей. И вторая 
проблема – исследования на COVID-
19, которых не хватает», – расска-
зывает Елена Габриелова.

Полгода назад ПЦР-диагнос-
тику на  коронавирус делали 
две-три лаборатории в  городе, 
и результаты надо было подтверж-
дать в референсных лабораториях 
Роспотребнадзора. Сейчас лабора-
торий 45, подтверждать не надо. 
Но и количество больных растет.
Обследовать на коронавирус обя-
заны всех, кто имеет признаки 

ОРВИ, у кого поднялась темпе-
ратура. Заболеваемость сейчас 
вновь достигла уровня апреля-мая. 
Каждому заболевшему и контакт-
ному больничный выдается сразу 
на 14 дней. 

В ИСКЛЮЧИТЕЛЬНОМ СЛУЧАЕ
«Мы не  должны быть источни-
ком распространения инфекции. 
 Поэтому с  20 октября начнем 
работать по-другому. Большин-
ство пациентов будем наблюдать 
на дому, в том числе всех наших 
хронических больных. Визит 
в поликлинику – лишь в исклю-
чительных случаях», – рассказы-
вает Елена Габриелова.

В поликлиниках применяется алго-
ритм работы с коронавирусными 
и обычными пациентами. Все дела-
ется в соответствии с последними, 
восьмыми, рекомендациями Минз-
драва, но с учетом местных особен-
ностей. В частности, разработаны 
чек-листы. Регистратор заполняет 
их при вызове, и к пациенту доктор 
отправляется, уже имея предвари-
тельную информацию. На месте 
определяется состояние больного, 
круг контактных лиц, проводится 
пульсоксиметрия (показатель 
насыщения крови кислородом), 
у пациента должны взять мазок, 
послушать, определить, есть ли 
дыхательная недостаточность. 

Контактные лица 
первого уровня 
также отправ-
ляются на изо-
ляцию, им выда-
ется больнич-
ный на 14 дней 

до  получения 
двух отрицатель-

ных результатов.
Д о з в о н и т ь с я 

до поликлиники можно, 
но с тем, что врача приходится 
ждать долго, спорить трудно. 
Недавно был экстраординарный 
случай: так и не дождавшись ско-
рой помощи, родители принесли 
во взрослую 77-ю поликлинику 
грудного младенца с температурой 
39,7 на фоне пневмонии. У него уже 
начались судороги, появились пер-
вые признаки нарушения работы 
мозга.

«Скорая просто не смогла про-
драться сквозь пробки 2 часа 
40 минут. А эта семья живет напро-
тив нашей поликлиники, вот и при-
несли младенца. Это было очень 
страшно, ведь мы не оснащены 
ничем для оказания помощи таким 
маленьким. Начали первые меро-
приятия, а потом подоспела дет-
ская неотложка. Через пару дней 
отец пришел благодарить – ребенка 
спасли. Оказывается, семье за день 
до этого предлагали госпитализи-
ровать малыша, но родители отка-
зались», – говорит главный врач.

Некоторые пациенты, устав 
ждать доктора или  скорую, 
с кашлем, температурой, другими 
катаральными явлениями идут 
в поликлинику. Для этого выделя-
ются отдельные боксы, где дежурит 
врач. Но принять всех, конечно, 
невозможно. Многие обижаются, 
ругаются, даже дерутся. Требуют 
сделать компьютерную томогра-
фию, даже если нет показаний. 
Возникают конфликтные ситуации. 
Каждый требует, чтобы именно 
его обслужили в первую очередь. 
Кстати, именно это слово – «обслу-
жили» – очень обижает медиков.

«Медицинская помощь – это 
не услуга, это именно помощь. 
Очень хотим, чтобы это было услы-
шано», – просят они.

74 800 человек
на двух площадках обслуживает поликлиника № 77 Невского района 
Петербурга.

Ровно полгода назад, в начале пандемии COVID-19, мы побывали на передовой амбулаторной помощи – 
в одной из крупных городских поликлиник. Сейчас пришли туда снова, чтобы узнать, что изменилось за эти 
6 месяцев и как медики продолжают сражаться с коронавирусом.

История болезни COVID-19 
начинается с поликлиники

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

У пожилых 
пациентов 

возникают вопросы 
к организации 

телемедицинских 
консультаций. Не каждый 
на дому может общаться 

с лечащим врачом 
по скайпу.

«Нужно больше исследований. Тех 
28 исследований на наши масштабы, 
которые финансирует бюджет, явно 
не хватает – надо в 10 раз больше. 
Мы за счет собственных средств 
обследуем пациентов».

ЕЛЕНА ГАБРИЕЛОВА, ГЛАВНЫЙ ВРАЧ ПОЛИКЛИНИКИ № 77  
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  МАРИЯ НИКОЛАЕВА /info@spbdnevnik.ru/  

В  ГОРОДСКОЙ стоматологической поликлинике №  22 
открылся кабинет по диагностике онкологических забо-
леваний полости рта. С помощью методов люминесцент-
ной стоматоскопии и при подозрении на злокачествен-
ное нов ообразование слизистой оболочки полости рта 
там будет производиться раннее выявление опухолей, 
а также верификация опухолевых заболеваний слизистой 
с помощью гистологического исследования.
Уже определены порядок работы с пациентами с подо-
зрением на рак и дальнейшее оказание специализиро-
ванной медицинской помощи.
Запись пациентов на консультацию врача стоматолога-он-
колога осуществляется по телефону 273-60-01.
Для проведения приема пациенту необходимо иметь 
при себе паспорт, полис ОМС и направление леча щего 
врача по форме 057/у.

Стоматологи помогут 
онкологам 

  МАКСИМ СЮ /maxim.syu@spbdnevnik.ru/ 

Цель – не допустить 
весеннего сценария

НАКАНУНЕ губернатор Петербурга Александр Беглов про-
вел встречу с руководителем Роспотребнадзора Анной 
Поповой. Градоначальник поблагодарил главного сани-
тарного врача РФ за помощь городу и рекомендации, 
кот орые помогли избежать ошибок на первом этапе подъ-
ема заболеваемости, а также наладить процесс взаимо-
действия поликлиник со стационарами, организовать 
лечение петербуржцев на дому.

«Разработанные методики лечения и современные 
лекарства дают хороший результат. Требования Роспо-
требнадзора будут и в дальнейшем обязательно выпол-
няться», – заверил Анну Попову Александр Беглов.

По его словам, при соблюдении мер предосторожнос ти, 
рекомендованных Роспотребнадзором, в Петербурге сей-
час нет необходимости вновь вводить строгие ограни-
чения, которые могут негативно сказаться на качестве 
жизни горожан и ухудшить экономическую ситуаци ю.

В Смольном заверили, что в Петербурге про-
должат соблюдать все рекомендации Роспо-
требнадзора. Это позволит избежать введения 
строгих ограничений.

Врачу пожелали здоровья

Доктор Максим Кабанов продолжает лечиться от COVID-19. Узнав о его 
болезни, бывшие пациенты и их родственники передали ему через 
редакцию «ПД» пожелания скорейшего выздоровления.

  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА, МАРИНА БОЙЦОВА /info@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ 

О  БОЛЕЗНИ начальника госпиталя 
для ветеранов войн Максима Кабанова 
стало известно на прошлой неделе. 
Информацию об этом «Петербургскому 
дневн ику» подтвердили в Комитете 
по здравоохранению. Пост Максима 
Кабанова временно заняла замести-
тель начальника госпиталя для ветера-
нов войн по кардиологии врач высшей 
категории Татьяна Погода.

В редакцию «ПД» обратились быв-
шие пациенты Максима Кабанова, 
а также их родственники. Горожане 
записали видеоролики, в  которых 
поблагодарили врача и пожелали ему 

сил в борьбе с инфекцией и скорейшего 
выздоровления.

К этим пожеланиям присоединились 
и в Комитете по здравоохранению.

«Очень важно, чтобы петербуржцы 
ценили труд медицинских работников, 
поддерживали и помогали им в нашей 
общей борьбе с эпидемией. И добрыми 
словами, и тем, что соблюдают масоч-
ный режим, моют руки, стараются 
придерживаться карантинных пра-
вил. И даже простое человеческое «спа-
сибо!» бывает нам так необходимо», – 
прокомментировали акцию в Комитете 
по здравоохранению, пожелав Максиму 

Кабанову и другим врачам, заболевшим 
коронавирусной инфекцией, как можно 
быстрее вылечиться от этого недуга.

Напомним, что  Максим Кабанов 
является доктором медицинских наук 
и  профессором. Весной 2020 года 
во время активной фазы пандемии 
COVID-19 он взял на себя руководство 
временным госпиталем в «Ленэкспо».

Если вы тоже хотите поблагода-
рить Максима Кабанова, присылайте 
свои видео на info@spbdnevnik.ru, 
а также в социальные сети «Петер-
бургского дневника» с  хе штегом 
#спасибоДокторуКабанову.

«Максим Юрьевич, вы, 
как и мой муж, чело-
век военный. Я вас ува-
жаю. И вдруг я с трево-
гой узнала, что вас тоже 
задел этот вирус. Желаю 
вам быстрейшего выздо-
ровления. Ведь мы питер-
ские, мы ленинградцы, 
и все преодолеем».

«В госпитале для вете-
ранов войн вылечили мою 
маму. Отдельную бла-
годарность хочу выра-
зить Максиму Юрье-
вичу за то, что руково-
дит таким замечатель-
ным составом врачей, 
смог собрать команду 
профессионалов».

«От всей семьи желаем 
вам, Максим Юрьевич, 
скорейшего выздоровле-
ния, чтобы болезнь про-
шла как можно быстрее 
и не оставила ника-
ких следов, чтобы вы 
как можно скорее встали 
на ноги и продолжили 
помогать лю дям».

ЛАРИСА МАКАРОВА ИВАН МАТЮГИН АННА КУТЬКОВА

#СПАСИБОДОКТОРУКАБАНОВУ

ВКЛЮЧИТЕ 
ВИДЕО

ФОТО: FREEIMAGES.COM
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  ИРИНА ТИЩЕНКО /irina.tishenko@spbdnevnik.ru/  irina.tishenko@spbdnevnik.ru/  irina.tishenko@spbdnevnik.ru

«ПЕТЕРБУРГСКИЙ дневник» 
уже рассказывал о  том, 
как петербуржцы платили 
по счетам в XIX веке. А сей-
час обра тимся к дореволю-
ционным годам и  совет-
скому периоду.

ПРОБЛЕМА НЕЧИСТОТ
Созданию канализа-
ции мешали болотистая 
почва, наводнения и недо-
статок финансирования. 
После эпидемии холеры 
1907-1909 годов Городской 
думе поручили вести проект 
усовершенствования кана-
лизации. Были продуманы 
временные меры: создали 
приемники отходов, рабо-
тающие с  помощью сжа-
того воздуха, разработали 
проект современной кана-
лизации, утвержденный 
в 1917 году. Но работы пре-
рвали Октябрьская револю-
ция и Гражданская война.

Из отчета Петрогуботком-
хоза за 1922 год: «Допотоп-
ная канализация вся при-
шла в полную негодность, 
увлекая в своем стремитель-
ном разрушении и уличные 
покровы. Без преувеличе-
ния можно сказать, что даже 
главные артерии Петро-
града стали непроезжими…» 

Мостовые над  сгнив-
шими канализацион-
ными трубами провалива-
лись – они не были рассчи-
таны на проезд тяжелого 
автотранспорта.

Р а б о т ы  н а ч а л и с ь 
в   1 9 2 2 - 1 9 2 3  г о д а х , 
но  23 сентября 1924-го 
на город обрушилось страш-
ное наводнение, оно было 
вторым по силе за всю исто-
рию города и уничтожило 
труды последних лет. 

Тогда вспомнили о разра-
ботанных перед революцией 
проектах.

УСТРОЙСТВО 
КАНАЛИЗАЦИИ
Опытным участком для со -
оружения раздельной  – 
для ливневых и для сточ-
ных вод – канализации стал 
Васильевский остров. Про-
ект утвердили 19 сентября 
1925 года. Стройка велась 
почти 10 лет, она так и оста-
лась крупнейшей в предво-
енном Ленинграде.

Генеральную схему кана-
лизации Ленинграда утвер-
дили в 1940 году, но война 
помешала планам. Во время 
суровых блокадных зим 
городские сети промер-
зали, десятки километров 
их вышли из строя.

В  1947 году началось 
строительство перехваты-
вающих тоннельных коллек-
торов, устройство современ-
ной канализации закончи-
лось только в конце 1960-х 
годов.

До конца 1970-х в Ленин-
граде не было очистных со -
оружений, миллионы кубо-
метров мутных стоков попа-
дали в  реки. В  1978 году 
была пущена в эксплуата-
цию Центральная станция 
аэрации.

ГОРОДСКОЙ ВОДОПРОВОД
К началу ХХ века 70 про-
центов петербургских домов 
числились абонентами 
водопроводной сети. Это 
были не только квартиры, 
но и дома, для которых вода 
подавалась во двор. Протя-
женность водопроводной 
сети составляла 445 верст 
(около 475 километров). 

Э п и д е м и я  х о л е р ы 
в 1907-1909 годах ускорила 
принятие Городской думой 
решения о строительстве 
на Петербургской стороне 
фильтроозонной станции. 
К 1917 году длина город-

ского водопровода соста-
вила 674 километра.

Послереволюционная 
разруха замедлила разви-
тие системы водоснабжения, 
но работы не прекращались. 

К 1940 году была запу-
щена Южная водопроводная 
станция, модернизированы 
очистные сооружения Глав-
ной водопроводной станции.

Во время войны из-за бом-
бежек водопроводные сети 
сильно пострадали. Холод-
ной блокадной зимой жите-
лям приходилось пользо-
ваться водой из колодцев 
и рек. 

В 1947-1949 годах при-
ступили к  реализации 
Генеральной схемы рекон-
струкции водоснабжения 
Ленинграда, разработан-
ной в 1938 году. В 1948-м 
завершили ввод второй 
очереди Южной водопро-
водной станции, в 1964 году 
заработала Петроградская, 
а в 1971-м – Северная водо-
проводная станция. 

К  1970 году, за  20 лет, 
среднесуточная подача 
воды в городе увеличилась 
в  два раза: с  912 тысяч 
кубометров до  2 миллио-
нов кубометров.

ГАЗИФИКАЦИЯ 
И ОТОПЛЕНИЕ
К 1940 году только в 24 тыся-
чах квартир был газ. После 
войны в городе проложили 
более 800 километров 
газовых сетей, построили 
газохранилища, газораспре-
делительные станции. 

В  1956-м уже более 
80  процентов жилого 
фонда снабжалось газом. 
Норма на  одного чело-
века составляла 260 кубо-
метров в год. Сегодня нор-
матив от 125 до 384 кубо-
метров в  зависимости 

от наличия газовой колонки. 
В 1941 году протяженность 
тепловых сетей составляла 
всего 71 километр. Отоп-
ление получали порядка 
400 зданий. 

В 1956 году уже было про-
ложено 142 километра тепло-
вых сетей. Объем отаплива-
емых зданий к  1960 году 
составил 115 миллионов 
кубометров.

О КВАРТПЛАТЕ ПОСЛЕ 
РЕВОЛЮЦИИ
В 1918 году новая власть 
начала конфискацию 
у домовладельцев доходного 
жилья, приносившего более 
750 рублей прибыли в год. 
Величину квартирной платы 
устанавливали по классо-
вому признаку: рабочие 
за квадратный аршин пло-
щади платили 10-40 копеек, 
люди свободных профес-
сий – 1-2 рубля, нетрудо-
вые элементы – 3-10 рублей.

Нa VII Всероссийском 
съезде Советов в 1919 году 
приняли курс на децентрали-
зацию управления городским 
хозяйством. В качестве адми-
нистративной единицы уста-
новили территориальные 
общности населения, кото-
рым присвоили название 
«коммуна». Их деятельность 
была обозначена как «ком-
мунальное хозяйство», 
а отделы местных советов 
назвали коммунотделами.

В  январе 1920 года 
по постановлению I съезда 
заведующих коммунальными 
отделами отдел местного 
хозяйства НКВД был реор-
ганизован в коммунальный 
отдел. В 1920-м Ленин подпи-
сал декрет «Об отмене кварт-
платы». Из-за обесценивания 
рубля операции по взима-
нию денег за жилье и ком-
мунальные услуги перестали 

Розовые квитанции на оплату ЖКХ знакомы многим. Сегодня для боль-
шей части петербуржцев начисляет квартплату и рассылает счета 
ГУП ВЦКП «Жилищное хозяйство», которое в ноябре 2020 года отметит 
40-летие. Сейчас процесс автоматизирован. А в прошлом веке суммы 
рассчитывали вручную.

Как платили за квартиру при cоветской власти

ИСПОЛЬЗОВАНЫ МАТЕРИАЛЫ ИЗ АРХИВОВ ЖИЛИЩНОГО КОМИТЕТА, 78.MCHS.GOV.RU
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СПЕЦИАЛЬНЫЙ ПРОЕКТ 
«ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»ПЛАТЕЖНОЕ ПОРУЧЕНИЕ

ГУП ВЦКП «Жилищное хозяйство» — родоначальник автоматизации процессов 
в жилищно-коммунальной сфере. Развитие петербургского ЖКХ неразрывно свя-
зано с этим предприятием. Законодательные изменения, новые инженерные реше-
ния, приход в наши дома компьютерных технологий – все это находит отражение 
в «розовом счете» на оплату жилищно-коммунальных услуг. Сегодня совершать 
оплату можно онлайн и без комиссии, не выходя из дома.
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ВСЕ  НОВОСТИ  ПЕТЕРБУРГА
В   Т В О Е М   П Р И Л О Ж Е Н И И

Как платили за квартиру при cоветской власти
себя окупать, и с 1 января 
1921 года квартплата с рабо-
чих, служащих и людей, нахо-
дящихся у  них на  ижди-
вении, была отменена. 
Но это продлилось недолго, 
с 20 апреля 1922 года обя-
зательная квартплата верну-
лась из-за нехватки средств 
на содержание домов.

НОВЫЕ ЛЬГОТНИКИ
С  лета 1922 года рабо-
чие стали получать скидку 
за  пользование электро-
энергией и  водой. Кварт-
плата зависела от заработка 
жильца и занимаемой пло-
щади, но  не  должна была 
превышать десятой части 
его дохода.

С каждым годом система 
квартплаты становилась 
более дифференцирован-
ной, появлялись новые 
льготные категории. Напри-
мер, в 1923-м привилегии 
были предоставлены боль-
ным, требующим изоляции, 
ответственным советским 
и партийным работникам, 
а также некоторым ученым. 
В 1925 году к списку льгот-
ников прибавились бывшие 
политкаторжане и ссыльно-
переселенцы, а еще через два 
года – и часть представите-
лей творческой интеллиген-
ции. К 1926-му насчитыва-
лось уже более 10 категорий 
льготников.

КОММУНАЛКИ
Термин «коммунальная квар-
тира» появился после рево-
люции 1917 года, но само 
явление, когда в квартире 
живет несколько семей, 
известно с начала XIX века. 
В Петрограде 1915-го такими 
было большинство квартир 
на рабочих окраинах. 

Во время нэпа владельцы 
квартир могли сдавать ком-

наты в аренду, для разных 
категорий жильцов была 
установлена своя ставка. 
Собственник жилья вносил 
плату в  домоуправление, 
а разница между арендной 
платой и ставкой составляла 
его доход. Дома, которые 
не арендовались и остались 
в  распоряжении местных 
органов власти, стали назы-
ваться «коммунальными». 

С  1929 года институт 
квартирохозяев отменяется, 
и все квартиры становятся 
коммунальными.

ИСПЫТАНИЕ БЛОКАДОЙ
В осажденном городе работы 
по управлению городским 
хозяйством продолжались. 
Домоуправы вели учет и пере-
распределение жилплощади. 
Когда коммунальных услуг 
не было, плата начислялась 
только за наем жилья. Прово-
дились необходимые работы 
по восстановлению электро-
снабжения, водоснабжения 
и  канализации, работало 
радио, дворники расчищали 
сугробы и сбивали наледь, 
выполнялись расчеты и при-
нимались платежи.

Отметим, что введенная 
в январе 1928 года единая 
система взимания кварт-
платы сохранилась до конца 
ХХ века. Процесс начисления 
фактически был таким же, 
как в довоенные времена. 
В отпечатанных таблицах 
указывались суммы стои-
мости услуг, рассчитанные 
вручную. Однако число жите-
лей города и потребляемых 
услуг росло, а с ними и коли-
чество лицевых счетов, под-
лежащих расчету.

О том, как в жилищной 
сфере и в начислении кварт-
платы началась автоматиза-
ция, мы расскажем в следу-
ющей пуб ликации.

ИСПОЛЬЗОВАНЫ МАТЕРИАЛЫ ИЗ АРХИВОВ ЖИЛИЩНОГО КОМИТЕТА, 78.MCHS.GOV.RU

ГУП ВЦКП «Жилищное хозяйство» — родоначальник автоматизации процессов 
в жилищно-коммунальной сфере. Развитие петербургского ЖКХ неразрывно свя-
зано с этим предприятием. Законодательные изменения, новые инженерные реше-
ния, приход в наши дома компьютерных технологий – все это находит отражение 
в «розовом счете» на оплату жилищно-коммунальных услуг. Сегодня совершать 
оплату можно онлайн и без комиссии, не выходя из дома.

  ЭЛЬВИРА РОМАНОВА /info@spbdnevnik.ru/    СПБ ГБУ �ЛЕНСВЕТ�

НА ПРОСПЕКТЕ Добролюбова завершилась реконструкция 
освещения. Об этом сообщили в ГБУ «Ленсвет».

На предприятии отметили, что территорию рядом 
со станцией метро «Спортивная» и спортивным ком-
плек сом «Юбилейный» осветили 52 светодиодных све-
тильника и прожектора. А на пешеходных дорожках 
стало светлее благодаря 37 светодиодным светильни-
кам на 23 шестиметровых опорах.

«По результатам работ улучшены показатели осве-
щенности территории, расположенной в историческом 
центре города. С переустройством наружного освеще-
ния на современное снижены эксплуатационные рас-
ходы. Новые опоры добавили внешней эстетики про-
гулочному пространству. Территория у спортивного 
комплекса «Юбилейный» стала располагать к неспеш-
ным вечерним прогулкам», – заключили в «Ленсвете».

Отметим, что сейчас во многих районах города ведется 
реконструкция наружного освещения. С 2020 года 
за весь свет в Петербурге отвечает только «Ленсвет».

Около «Юбилейного» 
стало светлее

Территорию рядом со станцией метро «Спор-
тивная» и спорткомплексом «Юбилейный» 
осветили 52 светодиодных светильника 
и прожектора.
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Почему вы решили принять 
участие в конкурсе?

> Я узнал о проекте «Лидеры 
России» три года назад, когда 
появились первые упомина-
ния о нем. Но тогда я не заду-
ма лся о возможности поуча-
ствовать. А спустя год вновь 
наткнулся на информацию 
о конкурсе, и на этот раз она 
меня заинтересовала.

Я  подумал, что  такой 
масштабный проект позво-
лит не только заявить о себе, 
но  и  проверить, не  явля-
ются ли мои амбиции плодом 
моего воображения. И мне 
стало интересно, могу  ли 
я быть полезен в каких-то про-
ектах, связанных с государ-
ством и межгосударственным 
сотрудничеством.

В этом году вы участвовали в 
конкурсе уже во второй раз. 
Опыт прошлого года помог 
вам дойти до победы?

> Безусловно, мне было 
проще. В  первый раз 
я занял 212-е место в полу-
финале, а в этом году вошел 
в тридцатку лучших.

Я весь год очень плотно 
работал над собой. В про-
шлый раз, когда мне выдали 
отчет о моих сильных и сла-
бых сторонах, я внимательно 
изучил его, прочитал весь 
рекомендованный список 
литературы, сделал для себя 
много открытий и внедрил 
в свою жизнь немало новых 
правил и принципов.

Вы являетесь основателем 
одной из туристи ческих ком-
паний. Как пандемия отраз-
илась на вашей работе?

> Да, шесть лет назад я создал 
фирму по оформлению виз. 

Сейчас люди все больше пред-
почитают ездить отдыхать 
самостоятельно, а не приоб-
ретать путевки. Мы почув-
ствовали этот тренд уже 
давно.

После затяжной само-
изоляции выездной туризм, 

на мой взгляд, почти унич-
тожен. После открытия неко-
торых границ люди снова 
стали путешествовать, ездить 
в  любимые страны, хоть 
и с пересадками. Но в период 
простоя расходы у туристи-
ческих компаний все равно 
были. Нам удалось спра-
виться с  этим непростым 
временем благодаря опыту, 
но многие наши конкуренты 
закрыты до сих пор с долгами 
перед клиентами.

Что, на ваш взгляд, ждет 
сферу туризма в будущем?

> Если честно, все очень неод-
нозначно. На  туризм вли-
яет не  только открытость 
границ, но и курс валюты, 
благосостояние населения. 
За время пандемии постра-
дала не только туристиче-
ская отрасль, но и многие дру-
гие сферы. Думаю, что в бли-
жайшие годы люди будут осто-

рожными в  своих тратах, 
а туризм, особенно выездной, 
никогда не был товаром пер-
вой необходимости.

Туристической сфере 
во время пандемии в целом 
пришлось несладко. Но анти-
хрупкие компании выжи-

вут. Поэтому мы организо-
вали школу систематизации 
бизнеса – взяли все знания, 
приобретенные за  шесть 
лет работы, и создали курс 
для предпринимателей, кото-
рый помогает им сделать 
свою работу более эффектив-
ной, а компанию – надежной.

А какой проект вы предста-
вили на конкурсе «Лидеры 
России»?

> «Хакатон добрых дел» – 
мы собрали с  нескольких 
некоммерческих организа-
ций заявки с информацией 
о том, какие проекты по циф-
ровизации помогли бы им 
в работе. Затем сформиро-
вали несколько команд про-
граммистов и устроили между 
ними соревнования, в ходе 
которых они предложили 
и реализовали свои решения 
для выбранных нами неком-
мерческих организаций.

В результате этого проекта 
за короткое время был создан 
целый ряд цифровых реше-
ний, которые помогают тво-
рить организациям добрые 
дела.

Если говорить в целом, какой 
опыт вам дало учас тие в кон-
курсе «Лидеры России»?

> Я познакомился с потряса-
ющими людьми, и это пере-
ворачивает мировоззре-
ние! Я не верю, что можно 
изменить мир в одиночку, 
ведь у  тебя ограничен-
ное коли чество ресурсов. 
А  чем  больше команда, 
тем  более качественный 
результат можно получить. 
Это непередаваемое чув-
ство, когда то, что обычный 
человек будет делать месяц, 
в команде удается реализо-
вать за 40 минут.

Кому-нибудь посовето-
вали бы принять учас-
тие в конкурсе?

> Если чувствуешь, 
что  готов оставить 
что-то  значительное 
после себя, то, безус-
ловно, надо регистри-
роваться на этот кон-
курс. Очень часто в кол-
лективе есть лидер, 
который берет на себя 
о т в е т с т в е н н о с т ь 
не потому, что надо, 
а  потому, что  у  него 
по-другому не получа-
ется. И когда я вижу 
таких людей, всегда 
советую попробо-
вать свои силы 
в конку рсе.

Петербуржец Дмитрий Журавлев стал одним из победителей конкурса «Лидеры 
России» в этом году. В беседе с «ПД» он поделился своим опытом участия и рас-
сказал о проекте, который поможет туристической отрасли преодолеть послед-
ствия эпидемии COVID-19.

Перед молодыми открыли 
«окно возможностей»

  ТАМАРА СКОРОДЕЛОВА /tamara.skorodelova@spbdnevnik.ru/     ЛИЧНЫЙ АРХИВ ДМИТРИЯ ЖУРАВЛЕВА

Во время конкурса я увидел, 
что руководители страны 
заинтересованы в молодых 
управленцах. У власти боль-
шой запрос на таких специа-
листов, поэтому у нас сейчас 
появилось историческое окно 
возможностей.

ДМИТРИЙ ЖУРАВЛЕВ

В результате этого проекта 
за короткое время был создан 
целый ряд цифровых реше-
ний, которые помогают тво-
рить организациям добрые 
дела.

Если говорить в целом, какой 
опыт вам дало учас тие в кон-
курсе «Лидеры России»?

Я познакомился с потряса-
ющими людьми, и это пере-
ворачивает мировоззре-
ние! Я не верю, что можно 
изменить мир в одиночку, 
ведь у  тебя ограничен-
ное коли чество ресурсов. 
А  чем  больше команда, 
тем  более качественный 
результат можно получить. 
Это непередаваемое чув-
ство, когда то, что обычный 
человек будет делать месяц, 
в команде удается реализо-
вать за 40 минут.

Кому-нибудь посовето-
вали бы принять учас-
тие в конкурсе?

Если чувствуешь, 
что  готов оставить 
что-то  значительное 
после себя, то, безус-
ловно, надо регистри-
роваться на этот кон-
курс. Очень часто в кол-
лективе есть лидер, 
который берет на себя 
о т в е т с т в е н н о с т ь 
не потому, что надо, 
а  потому, что  у  него 
по-другому не получа-
ется. И когда я вижу 
таких людей, всегда 
советую попробо-
вать свои силы 
в конку рсе.

Петербуржец Дмитрий Журавлев стал одним из победителей конкурса «Лидеры 
России» в этом году. В беседе с «ПД» он поделился своим опытом участия и рас-
сказал о проекте, который поможет туристической отрасли преодолеть послед-

Перед молодыми открыли 
«окно возможностей»

Дмитрий Журавлев – 
один из 106 победителей 
всероссийского конкурса.

ЛИДЕРЫ РОССИИ
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ВОПРОСЫ И ОТВЕТЫ

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА 
С А Н К Т � П Е Т Е Р Б У Р Г А

ДЛЯ ЧЕГО НУЖНА 
ОБЩЕСТВЕННАЯ 
ПАЛАТА?

КАК И ИЗ КОГО ФОРМИРУЕТСЯ 
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА?

ЗАЧЕМ НУЖНО 
ОБРАЩАТЬСЯ В ОБЩЕ�
СТВЕННУЮ ПАЛАТУ?

С КАКИМ ВОПРОСОМ 
Я МОГУ ОБРАТИТЬСЯ 
В ОБЩЕСТВЕННУЮ ПАЛАТУ?

В ЧЕМ ЗАКЛЮЧАЕТСЯ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
ОБЩЕСТВЕННОЙ ПАЛАТЫ?

КАК ПОДАТЬ ОБРАЩЕНИЕ 
В ОБЩЕСТВЕННУЮ 
ПАЛАТУ?

!
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4
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6
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Общественная палата Санкт-Пе-
тербурга – это рабочая площадка, 
где общественность имеет возмож-
ность, с одной стороны, ознакомиться 
с тем, что делает или что планирует 
в будущем делать власть, а с дру-
гой – высказать свою позицию 
по общественно значимым действиям 
и планам власти.

Это общественная работа на благо 
Петербурга и петербуржцев: 

– защита прав людей, памятников 
культуры, природных объектов, 

– проведение слушаний по острым 
проблемам, 

– общественный мониторинг и обще-
ственный контроль,

– информационная и методическая 
поддержка гражданских инициатив,

– организация и поддержка инициатив 
жителей города и некоммерческих 
организаций. 

Петербуржцы, которые обращаются 
в Общественную палату, зачастую ви-
дят проблему, но, поскольку не всегда 
занимаются темой профессионально, 
не могут грамотно ее обрисовать. 
Или же они знают, как улучшить 
жизнь в Петербурге, но не находят 
поддержки.

Благоустройство, транспорт, экология, 
урбанистика, общественная безопас-
ность, цифровизация, предприни-
мательство, культура, сохранение 
историко-культурного наследия, 
туризм, молодежная политика, разви-
тие добровольчества, спорт, межна-
циональные и межконфессиональные 
отношения, социальная политика, 
здравоохранение, образование.

ВСЕ ТЕМЫ, КОТОРЫЕ ТАК ИЛИ 
ИНАЧЕ ВОЛНУЮТ ПЕТЕРБУРЖЦЕВ.

63 ЧЕЛОВЕКА
входят в палату, их полномочия действительны три года

Первую треть состава 
формирует губернатор

Вторую треть – депутаты
Законодательного собрания 

Санкт-Петербурга

Затем эти две трети выбирают остальных
членов палаты из числа тех, кого рекоменду-

ют общественные объединения города

Основными формами работы являются заседания комиссий по вопросам, которые волнуют петербуржцев.

ОБЯЗАТЕЛЬНО укажите свои фамилию, имя и отчество и адрес 
электронной почты в обращении. В нем должна быть изложена 
суть предложения, заявления или жалобы.

Написать в электронную приемную 
на сайте www.op78.ru.

По почте: 191124, Санкт-Петербург, 
Суворовский пр., 62.

В здании Общественной палаты Санкт-Петербурга: 
Суворовский пр., 62 (Федеральный дом). По будням 
с 9:00 до 18:00 (пятница – до 17:00).

Написать на электронную почту Обществен-
ной палаты Санкт-Петербурга:
78_opspb@mail.ru.

21
ЧЕЛОВЕК

21
ЧЕЛОВЕК

21
ЧЕЛОВЕК

ИНФОГРАФИКА: TATBEL

20 ЛЕТ НАЗАД В ГОРОДЕ ПОЯВИЛСЯ ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ ПРИ ГУБЕРНАТОРЕ ПЕТЕРБУРГА. 
СЕГОДНЯ ЕГО ПРЕЕМНИЦЕЙ ЯВЛЯЕТСЯ ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА
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С ЛОПАТОЙ и секатором мы 
обходим хозяйство питом-
ника: здесь живут деревья 
на  любой цвет и  вкус. Их 
выра щивают для продажи: 
растения обретут новый дом 
на приусадебных и садовых 
участках.

СТОЛЕТНИЕ КРАСАВИЦЫ
Елка – дерево неприхотли-
вое. По словам сотрудницы 
Россельхозпитомника Ната-
льи Ивановой, все, что надо 
хвойной красавице,  – это 
вода. Как  отмечает экс-
перт, петербургская погода 
с ее сыростью, прохладой 
и редким солнцем идеальна 
для этого дерева.

Конечно, елки для цен-
тральных площадей в боль-
ших городах в питомнике 

искать не стоит. Они растут 
в  лесу. «Раньше лесники 
на  своем участке всегда 
знали, где у них хорошие 
елки. Проходя мимо них 
не раз, понимали, что дерево 
могут срубить для  како-
го-либо мероприятия. Стоит 
отметить, что срубленная 
ель, которая стоит в центре 
города, уже свое отжила. Она, 
скорее всего, отпраздновала 
90-летие. Такая елка обычно 
очень красивая, но возраст 
берет свое. После 100-летия 
она может свалиться при пер-
вом же урагане», – объяснила 
Наталья Иванова.

ЗАКОННАЯ ВЫРУБКА
Для  многих людей слово-
сочетание «вырубка леса» 
звучит как что-то противоза-

конное. На самом деле те же 
елки приходится убирать 
по санитарным показаниям  
для линий электропередачи.

«Елки рубят там, где они 
все равно жить не  будут. 
В этих местах нужно делать 
санитарные рубки леса. 
Люди жалуются: «Вот, кра-
савицу срубили». А на самом 
деле там линии электропере-
дачи идут, и под них выру-
бают все. Я не против рубки 
леса, иначе он становится 
старым и ничего хорошего 
от этого не происходит. Если 
лес вырубили, то на его месте 
должны посадить новые 
деревья. Стволы вывезти, 
а  ветки сложить кучами, 
чтобы ими могли питаться 
молодые деревья», – напо-
минает специалист.

АККУРАТНАЯ И ГУСТАЯ 
Как будет выглядеть лесная 
красавица, зависит от места, 
где она растет. Елка не любит 
болота и старается «захва-
тить» под себя как можно 
больше места. «На болоте 
растут малюсенькие деревца. 

Им может быть по 50 лет, – 
рассказала Наталья Ива-
нова. – Но они так выглядят, 
потому что им плохо. А так 
елке для того, чтобы вырас ти 
до нормальных размеров, 
достаточно 10 лет. Специа-
лист за эти годы должен пару 

раз дерево подстричь: его 
выравнивают в пирамидку, 
обрезая боковые побеги 
и часть корневой системы. 
Ель получается ровненькая, 
аккуратная и густая».

Кстати, елка удобрений 
не  просит. В  некоторых 
питомниках деревья  под-
кармливают для ускорения 
роста. 

Несмотря на  отсут-
ствие больших требований 
к месту посадки, елке тре-
буется немало земли. Поэ-
тому тем, кто хочет посадить 
ее на шести сотках, лучше 
от этой идеи отказаться.

Отметим, что в  Петер-
бурге и Ленобласти распро-
странена ель обыкновен-
ная, также известная как ель 
европейска я. 

Маленькие и большие, тоненькие и пушистые, с шишками и без – на территории Россельхозпитомника 
в Ленинградской области растут около 200 елок. «Петербургский дневник» посмотрел, как колючие деревья 
борются за свою территорию.

Где зеленой елке лучше живется
  АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/     АЛЕКСАНДР ГЛУЗ

У нас растет только один вид – 
Picea abies, или ель обыкно-
венная. Она как героиня песни 
«В лесу родилась елочка»: ров-
ненькая, аккуратная, у моло-
дых деревьев ветки направлены 
вверх, а старые широкие ветки 
опускаются вниз. 

НАТАЛЬЯ ИВАНОВА, СОТРУДНИЦА ПИТОМНИКА

живая искусственная

какой должна быть елка на дворцовой: 
живой или искусственной 

на сайте spbdnevnik.ru
или по телефону 335-00-00

также высказать свое мнение можно на страницах 
"Петербургского дневника" в социальных сетях
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  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /info@spbdnevnik.ru/  

ЗАДЕРЖАЛИ Елену Кохал на прошлой неделе. Сначала – 
на 48 часов, а потом еще на 72. На заседании суда жен-
щине стало плохо, поэтому ее арест решили не продлевать.

«Следствие отозвало свое ходатайство и не будет наста-
ив ать на взятии под стражу Елены Кохал. Срок ее задер-
жания истек, сейчас ее опустят», – сказал адвокат жен-
щины Дмитрий Размустов.

В объединенной пресс-службе судов Санкт-Петербурга 
подтвердили отзыв ходатайства об избрании меры пре-
сечения в виде заключения под стражу Елене Кохал. 
Напомним, следствие подозревает ее в пособничестве 
в убийстве зятя рэпера Энди Картрайта (настоящее имя 
Александр Юшко). 

По  версии правоохранительных органов, в  ночь 
на 29 июля супруга рэпера Марина Кохал в их квартире 
в доме № 134 по Невскому проспекту во время ссоры 
с мужем убила его, а затем вместе с матерью Еленой 
Кохал, чтобы скрыть следы убийства, расчленила тело, 
собираясь затем уничтожить останки.

Тещу расчлененного 
рэпера не арестовали 

Следствие отозвало из суда ходатайство 
об избрании Елене Кохал, теще рэпера Карт-
райта, меры пресечения в виде заключения 
под стражу. Женщину отпустили из-за плохого 
самочувствия.

ВЧЕРА днем на  Купчин-
ской улице (в районе пере-
крестка с Малой Балкан-
ской улицей) произошло 
ДТП с уч астием легкового 
автомобиля и микроавто-
буса «Газель», в котором 
находились четверо детей 
и двое взрослых. Об этом 
«Петербургскому днев-
нику» сообщили в пресс-
службе ГУ МЧС по Север-
ной столице. В итоге авто-
бус опрокинулся на бок. 
К счастью, в результате 
аварии никто серьезно 
не пострадал.

У ТРОМ в  понедельник 
в  правоохранительные 
органы поступило сооб-
щение о мужчине, упав-
шем в воду на набереж-
ной Комсомольского 
канала. На место происше-
ствия прибыл наряд ППС. 
Стражи порядка пришли 
на  помощь и вытащили 
утопающего на берег. Спа-
сенным оказался 58-лет-
ний местный житель. Он 
рыбачил, поскользнулся 
и  упал в  воду. Сейчас 
жизни мужчины ничего 
не угрожает.

В Купчино 
перевернулась 
«Газель» 
с детьми

Полицейские 
спасли 
тонущего 
рыбака

Торговавший военными билетами петербургский офицер отделался условным сро-
ком и штрафом. Пользуясь служебным положением, он вносил необходимые сведения 
о прохождении службы и помогал в получении воинского документа.

Отслужил за взятку

САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКИЙ гарни-
зонный военный суд при-
знал виновным в получении 
взятки и служебном подлоге 
капи тана запаса, кадровика 
воинской части Сергея Его-
рова, который за  деньги 
помог петербуржцу получить 
военный билет. Этот доку-
мент мужчине-покупателю 
был нужен для дальнейшего 
трудоустройства.

КАК БУДТО ПОЖАРНЫЙ
С  18 июля 2018 года 
по 28 июля 2020 года Егоров 
проходил военную службу 
по контракту в должности 
старшего офицера войско-
вой части. На него была воз-
ложена обязанность по вне-
сению необходимых сведе-
ний о прохождении военной 
службы по контракту в воен-
ные билеты рядовых и сер-
жантов. Сергей Егоров вос-
пользовался своим положе-
нием в корыстных целях.

В  объединенной пресс-
службе судов Петербурга 
рассказали, что  в  августе 
2019 года к офицеру обра-
тился мужчина, который 
хотел получить военный 
билет без прохождения воен-
ной службы. Егоров согла-

сился и оценил свои услуги 
в 100 тысяч рублей.

Подсудимый подделал все 
необходимые документы, 
согласно которым взяткода-
тель якобы отслужил в ка-
честве водителя пожарной 
команды войсковой части, 
а также заверил бумаги под-
дельными подписями выше-
стоящего руководства и гер-
бовой печатью. После этого 
офицер передал взяткода-
телю все документы, кото-

рые тот представил в воен-
комат для получения воен-
ного билета.

ЧЕТЫРЕ ГОДА УСЛОВНО
Сергей Егоров свою вину при-
знал полностью.

Военный суд назначил 
наказание в виде лишения 
свободы сроком на 4 года 
условно со штрафом 50 тысяч 
рублей и с лишением воин-
ского звания капитана 
запас а.

  ВИТАЛИЙ СИНИЦИН info@spbdnevnik.ru/     ДОНАТ СОРОКИН / ТАСС

Первую часть 
денег злоумыш-
ленник требо-
вал передать 

при подаче заяв-
ления в военко-
мат, а вторую – 

уже после получе-
ния документа.

  ВИТАЛИЙ СИНИЦИН /info@spbdnevnik.ru/  

ПО РЕШЕНИЮ СУДА в Примор-
ском районе Петербурга арес-
тован 30-летний молодой 
человек, который во время 
ссо ры убил свою соседку-бло-
кадницу и скрылся с места 
преступления.

По  данным следствия, 
убийство было совершено 
6 октября, тело обнаружили 
спустя два дня.

Правоохранители устано-
вили, что между мужчиной 
и пенсионеркой возник кон-
фликт на почве неприязни. 
В ходе перепалки мужчина 
толкнул старушку, а после 
задушил ее шнурком, тело 
спрятал в шкаф и скрылся.

Уголовное дело возбудили 
по статье «убийство». Стра-
жам порядка удалось опера-

тивно задержать подозрева-
емого. «Обвиняемый вину 
в совершении инкримини-
руемого ему деяния при-
знал полностью»,  – отме-
тили в Главном следствен-

ном управлении СК РФ 
по Санкт-Петербургу.

Сейчас неспокойному 
соседу избрана мера пре-
сечения в виде заключения 
под стражу.

Задушил блокадницу и сознался

Суд арестовал петербуржца, который задушил 
блокадницу. Тело 83-летней пенсионерки обна-
ружили в шкафу в квартире одного из домов 
на улице Ушинского.
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ЮБИЛЕЙНЫЙ, 25-й, петер-
бургский турнир, впервые 
прошедший в  новом ста-
тусе «500», стал триумфом 
талан тливого российского 
теннисиста Андрея Рублева, 
стремительно ворвавшегося 
в первую десятку мирового 
рейтинга.

МЕДВЕДЕВ В ПАРЕ 
С МЕДВЕДЕВЫМ
Обещанный праздник 
тенниса на  Крестовском 
острове состоялся вопреки 
всем обстоятельствам. 
Пусть не все звездные тен-
нисисты, подавшие заявки 
на участие в петербургском 
турнире, смогли сыграть, 
пусть не все из участни-
ков вели себя по-джентль-
менски, публика осталась 
довольна.

Первой ракет-
кой St.  Petersburg 
Open  2020 был 
прошлогодний 
т р и у м ф а т о р 
Даниил Медве-
дев, прибывший 
в Северную сто-
лицу в  ранге 

шестого номера мирового 
рейтинга. Но в современном 
теннисе очень сильна конку-
ренция, а в России выросла 
целая плеяда ярких мастеров 
ракетки. Медведев уверенно 
переиграл первого сопер-
ника – Ришара Гаске, но не -
ожиданно уступил малоиз-
вестному американцу Райл-
 ли Опелке.

Зато Даниил принял учас-
тие в выставочном матче 
в заключительный день тур-
нира. Он вошел в команду 
«Питерские медведи» вмес те 
с генеральным директором 
St. Petersburg Open 2020, 
занимающим аналогичную 
должность в  футбольном 
клубе «Зенит», Александром 
Медведевым. 

Соперником тандема 
однофамильцев стал 

дуэт «Питерские 
львицы», кото-

рый образовали 
две знамени-
тые в прошлом 
теннисистки – 

хорватка Ива 
Майоли и  росси-

янка Динара 
Сафина.

Первона-
чально пла-

нировалось, что  на  корт 
выйдут футболисты Артем 
Дзюба и Деян Ловрен, но оба 
поберегли силы на  матч 
Лиги чемпионов с «Брюг-
ге».  Представительницы 
прекрасного пола одержали 
победу со счетом 6:2.

ПОБЕДНЫЙ МАРШ
А н д р е й  Р у б л е в  у ж е 
после победы признался, 
что  выступал в  Петер-
бурге с особым настроем. 
«Этот турнир – самый важ-
ный и самый эмоциональ-
ный за  всю мою карьеру, 
потому что, к сожалению, 
после матча с Циципасом 
я узнал, что у меня умерла 
бабушка, которую я очень 
любил. На следующий же 
день я  полетел в  Москву. 

В пятницу были похороны, 
и сразу после них я отпра-

вился в Петербург. Вы -
играть турнир сей-

час – это, навер-

ное, самое особенное и самое 
эмоциональное, что я пока 
сделал в своей жизни», – рас-
сказал спортсмен.

В  финале соперни-
ком Андрея Рублева стал 
хорват Борна Чорич, побе-
дитель турнира в Петербурге 

в 2018 году. Матч продлился 
1 час 39 минут, россиянин 
проигрывал в первой партии 
2:5, но на тай-брейке вырвал 
победу – 7:6. К нему пере-
шло психологическое пре -
имущество, и второй сет был 
выигран 6:4. Андрей сделал 
себе подарок к 23-му дню 
рождения, который отмечает 
сегодня.

Триумф на St. Petersburg 
Open  2020 стал пятым 
в сезоне и принес Андрею 
Рублеву восьмое место 
в  рейтинге, у  него есть 
шансы выступить на итого-
вом чемпионате ATP 
в Лондо не.

Международный традиционный турнир St. Petersburg Open 2020 завер-
шился, как и год назад, победой российского теннисиста, а ведь состав 
участников был самым звездным за всю историю соревнования.

Рублев продолжил 
российскую серию

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     SPBOPEN.RU

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     VCZENIT�SPB.RU

ПЕТЕРБУРГСКИЙ волейбольный «Зенит» уверенно выиграл 
в Нижневартовске у местной команды «Югра-Самотлор» 
(3:0). Следующий матч с новосибирским «Локомотивом» 
должен был пройти в Петербурге, но он перенесен на более 
позд ний срок из-за вспышки коронавируса у соперников, 
которых Роспотребнадзор закрыл на карантин. Главный 
тренер «Зенита» Туомас Саммелвуо нашел плюс в отмене 
игры, сказав: «Впереди у нас очень сложная игра в Казани 
против «Зенита-Казань». Важно подготовиться к ней мак-
симально качественно. Хорошо, что у нас будет неделя 
для плодотворной работы. Постараемся использовать 
это время с максимальной эффективностью». Зенитов-
ское дерби запланировано на 25 октября. Казанский клуб 
лидирует в Суперлиге, набрав 13 очков, у петербуржцев 
на один балл меньше.

Волейболисты 
побольше отдохнут

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     VK.COM/ZENITBASKET

Баскетболистам 
отменили поражения

БАСКЕТБОЛЬНАЯ Евролига отменила технические пораже-
ния со счетом 0:20 петербургского «Зенита» в матчах 
с «Басконией» и «Валенсией», которые засчитал команде 
дисциплинарный комитет лиги за неявки. Эти встречи 
мог ут быть перенесены на более поздний срок. Прав-
ление акционеров турнира приняло поправки к прави-
лам, которые имеют обратную силу для уже принятых 
решений. Теперь, если какой-либо клуб не может заявить 
на встречу восемь здоровых игроков, матч автоматически 
переносится на более позднюю свободную дату. Но все 
отложенные из-за коронавируса встречи должны быть 
сыграны не позже 13 апреля 2021 года. Каждый матч 
может быть перенесен до трех раз. В «Зените» положи-
тельные тесты на коронавирус сдали восемь баскетболи-
стов и главный тренер Хавьер Паскуаль.

Я не думаю, что сегодня делал 
что-то сверхъестественное 
или что я узнал секрет игры 
в финале. Я играл и старался. 
Домашний турнир и домаш-
няя публика совершенно точно 
мне помогли. Сегодня все было 
за меня.

АНДРЕЙ РУБЛЕВ, РОССИЙСКИЙ ТЕННИСИСТ
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Сегодня в 19:55 «Зенит» матчем с бельгийским «Брюгге» стартует в Лиге 
чемпионов. Впервые сине-бело-голубые начинают групповой этап 
в Петербурге благодаря своему комфортабельному стадиону.

Очередной поход 
за европейским трофеем

ВОСЬМОЙ раз «Зенит» высту-
пит на групповом этапе Лиги 
чемпионов, и первым сопер-
ником будет «Брюгге».

ТРИДЦАТЬ ТРИ ГОДА 
СПУСТЯ
С  этой командой «Зенит» 
встречался в  Кубке УЕФА 
в далеком 1987 году, в самом 
первом раунде турнира, 
в 1/32 фин ала. 

В Ленинграде в первом 
матче зенитовцы выиграли 
2:0 благодаря голам Бориса 
Чухлова и  Юрия Желуд-
кова, но запаса в два мяча 
не хватило.

В  ответной встрече 
 «Брюгге», в котором блистал 
нападающий сборной Бель-
гии Ян Кулеманс, выиграл 
с разгромным счетом 5:0.

Впрочем, в сезоне-1987 
«Зенит» боролся за выжива-
ние в высшей лиге, да и евро-
кубкового опыта у против-
ника было гораздо больше, 
«Брюгге» в ту эпоху доходил 
до финалов Кубка чемпионов 
и Кубка УЕФА. 

Бывший полузащитник 
«Зенита» Александр Канищев, 
вспоминая дуэль с «Брюг  ге», 
признает, что соперник побе-
дил заслуженно.

«Не хочется вспоминать те 
матчи, уж очень крупно мы 
проиграли. Надо честно ска-
зать – «Брюгге» был коман-
дой более высокого класса. 
В первом матче они нас недо-
оценили, но на своем поле 
сыграли в  полную силу, 
и у нас не было шансов. Сей-
час ситуация другая, многие 
считают «Зенит» фаворитом. 
Но я бы не стал недооцени-
вать бельгийскую команду. 
Да, у  них нет суперзвезд, 
но  «Брюгге» регулярно 
выступает в  еврокубках, 
играет в  скоростной фут-
бол», – считает эксперт «ПД».

ДУГЛАСА САНТОСА 
ЗАМЕНИТЬ СЛОЖНО
П р е д с т о я щ и й  м а т ч 
у «Зенита» пропустят два 
бразильских легионера  – 
Малком травмирован, 
а Дуглас Сантос дисквалифи-

цирован за удаление в игре 
с «Бенфикой» в прошлогод-
нем турнире.

«Малком в  этом сезоне 
выступает не очень удачно. 
А вот Дуглас Сантос очень 
полезен для команды. Уни-
версал, может сыграть 
и  на  фланге, и  в  полуза-
щите, и в центре обороны. 
Особенно мне нравилось, 
как он действует в атаке, его 
проходы и передачи с фланга 
весьма опасны. В этом сезоне 
он мне очень нравится, он 
один из лучших, если не луч-
ший в «Зените» в последних 
матчах. Конечно, в «Зените» 

хорошая скамейка запасных, 
и  кто-то  заменит Дугласа 
Сантоса, но  сможет  ли 
этот игрок сыграть так же 
эффективно, как бразилец? 
Сомневаюсь»,  – полагает 
экс-зенитовец.

Б о л е л ь щ и к и  ж д у т 
от «Зенита» только победы. 
Эксперт более осторожен. 
«Надеюсь, что  зенитовцы 
сыграют агрессивно, будут 
действовать с полной отда-
чей. Но и соперники будут 
биться. Поэтому мне более 
реальным итогом матча 
кажется ничья»,  – рас-
суждает Александр Ка нищев.

  МИХАИЛ ГРИГОРЬЕВ /mihail.grigoriev@spbdnevnik.ru/     ВЯЧЕСЛАВ ЕВДОКИМОВ / ФК �ЗЕНИТ�

Из года в год, когда «Зенит» попадает 
в группу Лиги чемпионов, болельщики 
уверены, что сине-бело-голубым обя-

зательно нужно выходить в следующий 
рау нд. Такая уверенность видна и в обще-
российском формате – вспомните выходы 
на чемпионаты мира и Европы. Как в анек-
дотах про русского, американца, француза 
и немца, в каждом квартете у нас появляется 
фаворит, аутсайдер и команда, с которой 

мы обязательно будем бодаться за вто-
рую строчку.

Так на сей раз. Болельщики уже 
дали свою оценку: «Боруссия» зани-

мает первое место, за второе 
петербуржцев ждет сеча 

с «Лацио», а «Брюгге» заля-
жет на дно. Именно с бель-
гийцами сегодня нашу 
команду и ждет первая 
встреча в рамках груп-
пового этапа.

Я бы поставил на ничью, хотя, конечно, 
где-то  внутри есть ожидание победы. 
Уж не могу понять, болельщицкое нутро 
посылает эти сигналы или вселяет уверен-
ность тот факт, что петербуржцы оставили 
в матче с «Сочи» не все силы и даже Дзюба 
получил такой нужный отдых.

Но у сине-бело-голубых все равно хва-
тает проблем в атаке: Азмун нестабилен, 
Дриусси только вернулся из лазарета, Вен-
дел еще не освоился. В обороне, кажется, 
все немного стабильнее. Но  пропусти 
раз – и все…

Что же касается еще двух клубов из Рос-
сии в Лиге чемпионов, тут нам тоже оста-
ется лишь надеяться и верить. «Локомо-
тив» и «Краснодар» не самые стабильные 
команды. «Быкам» предстоит непростой 
вояж во Францию, где местный «Ренн» 
наверняка наберет как минимум одно очко. 
Они также играют сегодня. А вот в среду 
«Локомотив» встретится с «Зальцбургом». 
И кажется, если российские клубы на троих 
соберут три-четыре очка в первом туре, 
это будет нормальный результат. Будет 
больше – можем отпраздновать. А если возь-
мут меньше – призываю не печалиться, 
но помнить: наши ожидания – это наши 
про блемы.

«Брюгге» заляжет на дно 
в Петербурге
АНДРЕЙ КУСКОВ /спортивный обозреватель радиостанции «Эхо Петербурга»/

Соперник не самый сильный. 
Подтвердили коронавирус 
у нескольких игроков. Тоже, 
казалось бы, преимущество. 
Но и у «Зенита» есть про-
блемы. Дуглас Сантос пропус-
кает игру из-за дисквалифика-
ции, а Малком травмирован.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

У «Брюгге» три игрока сдали 
положительные тесты на коро-
навирус и пропустят матч 
в Петербурге. Но, по мнению 
Сергея Семака, соперник сохра-
нил атакующую мощь и будет 
очень опасен.
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ЧИТАЙТЕ В СРЕДУ:
В ЧЕМ �ТУЧКОВ БУЯН� 
ОКАЗАЛСЯ ИНТЕРЕСНЕЕ 
МОСКОВСКОГО �ЗАРЯДЬЯ�



ТЕАТРАЛЬНЫЙфестиваль «Бал-
тийского дом» – это культур-
ная площадка, куда каждую 
осень съезжаются театры 
из раз ных уголков мира.

«В  этом году в  связи 
с  закрытыми границами 
мы не смогли пригласить 
иностранные коллективы, 
однако нашли способ, 
как порадовать петербурж-
цев и гостей города: зару-
бежные постановки транс-
лировались в видеозаписи 
или в прямой трансляции 
на экране на Малой сцене, 
в группе театра «ВКонтакте» 
и на нашей новой платформе 
live-bd.com. И этот накоплен-
ный интернет-опыт нево-
стребованным точно не оста-
нется», – говорит генераль-
ный директор театра-фес-
тиваля «Балтийский дом» 
Сергей Шуб.

С ОНЛАЙН МЫ ВСЕ МОЖЕМ 
БЫТЬ ВМЕСТЕ
Руководитель фестиваля под-
черкивает, что видеозапись 
не приносит таких же эмо-
ций, как реальный спектакль 
«с его уникальным живым 
контактом между актерами 
и публикой».

Однако виртуальный 
формат дает возможность 
быть вместе, несмотря 
ни на какие трудности, отме-
чает Сергей Шуб. «И зри-

тели с  этим согласны,  – 
утверждает он. – «Долгая 
жизнь» Нового рижского 
теат ра, «Коммуна» Город-
ского театра Таллина, 
«В  ожидании ГодО» Госу-
дарственного малого театра 
Вильнюса и другие спектакли 
прошли успешно и собрали 
полные залы офлайн и сотни 
тысяч просмотров онлайн».

ЗРИТЕЛИ ТЕПЛО ПРИНЯЛИ 
ЧТЕНИЯ
Сергей Шуб рассказывает, 
что  в  рамках юбилейного 
фестиваля театр «Балтий-
ский дом» запустил новый 
международный проект – 
«Някрошюсовские чтения».

«Центром первых чтений 
стало творчество литовского 
режиссера Эймунтаса Някро-
шюса. Мы показали записи 
восьми его спектаклей, 

а премьеру фильма-спекта-
кля «Монологи тишины», 
созданного театром «Мено 
Фортас», провели и онлайн, 
и офлайн. Так, по итогам, 
в  Интернете его посмо-
трели более 69 тысяч человек 
со всего мира, – продолжает 
рассказ генеральный дирек-
тор  театра-фестиваля «Бал-
тийский дом». – При этом 
трансляция практической 
конференции «Автор спек-
такля – режиссер. Феномен 

современного литовского 
театра», которая также 
прошла в рамках проекта 
«Някрошюсовские чтения», 
собрала более 120 тысяч зри-
телей онлайн. 

Эксперты,  которые 
не смогли приехать в Петер-
бург (а среди них и Оскарас 
Коршуновас, и Андрей Жол-
дак, и Юрий Бутусов, и мно-
гие другие), высказали свое 
мнение через программу 
Zoom. Запись конференции 
доступна для  просмотра 
в наших социальных сетях».

По словам Сергея Шуба, 
новый проект тепло при-
няли как  участники, так 
и  публика. Поэтому было 
принято решение проводить 
его ежегодно.

«Название сохранится, 
а вот герои будут разные. 
«Някрошюсовские чтения» 
не только про режиссеров, 
мы хотим вынести на обсуж-
дение весь круг проблем 
и  чаяний современного 
 театра», – говорит генераль-
ный директор театра-фести-
валя «Балтийский дом».

ВПЕРЕДИ ЕЩЕ МНОГО 
ИНТЕРЕСНОГО
Напомним, что  междуна-
родный театральный фести-
валь стартовал 1 октября 
2020 года.

Завершится театраль-
ный марафон в следующий 
понедельник, 26 октяб ря. 
При   этом любители 
теат ра еще  могут успеть 
на постановки.

«Впереди нас ждут спек-
такли Дмитрия Крымова 
(«Безприданница», «Все 
тут»), Егора Перегудова 
(«Ромео и  Джульетта») 
и  Иосифа Райхельгауза 
(«Фаина. Эшелон» с Еленой 
Санаевой)», – ре зюмирует 
Сергей Шуб.

  МАРИЯ МЕЛЬНИКОВА /mariya.melnikova@spbdnevnik.ru/     BALTIC�HOUSE.RU

«Новый опыт будет востребован 
и после пандемии»

В Петербурге продолжается XXX международный 
театральный фестиваль «Балтийский дом». Сегодня 
зрителям пред ставят спектакль «БеЗприданница» 
(авторская трактовка названия). Промежуточные 
итоги подводит руководитель фестиваля Сергей Шуб.

«Подводить итоги пока 
еще рано, да и заниматься 
этим, конечно, должны 
не устроители, а зрители. 
Однако уже можно точно ска-
зать, что XXX международ-
ный театральный фести-
валь «Балтийский дом» 
состоялся».

Как рассказали организаторы, международный теат-
ральный фестиваль «Балтийский дом», основанный 
в 1991 году, стал первым ежегодным международным 
театральным фестивалем в истории новой России.
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